

Grosser Gemeinderat, Vorlage

Interpellation der SVP-Fraktion vom 7. Juni 2022 betreffend Städtische WC-Anlagen die geradezu zum Wildpinkeln animieren

Antwort des Stadtrats Nr. 2769 vom 13. September 2022

Sehr geehrte Frau Präsidentin
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 7. Juni 2022 hat die SVP Fraktion die Interpellation „Städtische WC-Anlagen die geradezu zum Wildpinkeln animieren“ eingereicht. Sie stellt dem Stadtrat zum Zustand der WC-Anlage auf dem Stierenmarktareal eine Reihe von Fragen. Wortlaut und Begründung des Vorstosses sind aus dem vollständigen Interpellationstext im Anhang ersichtlich.

Frage 1

Wer ist für die Instandhaltung und Reinigung der WC-Anlage auf dem Stierenmarkt zuständig?

Antwort

Die Verantwortung für den baulichen und betrieblichen Unterhalt aller öffentlichen WC-Anlagen auf Stadtgebiet liegt beim Werkhof. Er ist auch für die Reinigung und den Unterhalt der WC-Anlage auf dem Stierenmarktareal zuständig. Teilweise werden für die tägliche Reinigung von WC-Anlagen Dritte beigezogen, so beispielsweise für diejenige auf dem Zugerberg. Die Verantwortung für die Planung und Projektierung bei Neu- und Ersatzbauten ist abhängig vom Einzelfall. Bei freistehenden Anlagen obliegen Planung und Projektierung der Abteilung Tiefbau. Bei Anlagen, die in städtischen Gebäuden integriert sind, liegt die Verantwortung beim jeweils verantwortlichen Projektleiter bzw. der Projektleiterin der Abteilungen Immobilien oder Hochbau.

Frage 2

Ist der Stadtrat über den schlechten Zustand der WC-Anlage informiert?

Antwort

Der Stadtrat hat Kenntnis vom Zustand der WC-Anlage auf dem Stierenmarktareal. Deshalb wird die Anlage auch nur noch eingeschränkt geöffnet und wird nur bei Anlässen auf dem Areal in Betrieb genommen.

Frage 3

Geht der Stadtrat mit den Interpellanten einig, dass der Zustand dieser WC-Anlage für die Stadt Zug ein No-Go ist?

Antwort

Der Stadtrat sieht klar Handlungsbedarf.

Frage 4

Ist sich der Stadtrat bewusst, dass WC-Anlagen, die verschmutzt, stinken und teilweise defekt sind, das «Wildpinkeln» fördern und somit zu weiteren Problemen führt?

Antwort

Dem Stadtrat ist das bekannt.

Frage 5

Gedenkt der Stadtrat, die WC-Anlage, inklusive der Hülle, in absehbarer Zeit zu sanieren? Wenn ja, in welchem Zeitrahmen? Wenn nein, weshalb nicht?

Antwort

Das Vorprojekt für die Instandsetzung und Ertüchtigung der Anlage liegt vor (siehe Beilage). Die Detailprojektierung, Baueingabe, Arbeitsvergabe und Umsetzung werden nun an die Hand genommen. Neu wird auch eine behindertengerechte Toilette erstellt. Die Bauarbeiten sollen noch dieses Jahr aufgenommen und die sanierte Anlage im ersten Quartal 2023 in Betrieb genommen werden. Die Anlage wird künftig - wie heute schon - nur an Anlässen zugänglich sein. Jederzeit öffentlich zugängliche WC-Anlagen befinden sich in unmittelbarer Nachbarschaft, so bei der Haltestelle Stadion (Arenaplatz) und beim Hafenrestaurant. An beiden Orten steht auch ein rollstuhlgerechtes WC zur Verfügung. Mit der Erweiterung des Strandbads Chamer Fussweg entsteht im geplanten Neubau zudem eine weitere ganzjährig öffentlich zugängliche WC-Anlage. Nach Inbetriebnahme der öffentlichen WC-Anlage im erweiterten Strandbad Chamer Fussweg wird die gesamte WC-Anlage auf dem Stierenmarktareal nur noch bei Anlässen geöffnet. Die Verantwortung für die WC-Anlage tragen wie heute die jeweiligen Veranstalter.

Frage 6

Gibt es in der Stadt Zug weitere WC-Anlagen, die in demselben himmeltraurigen Zustand sind? Wenn ja, wann werden diese instandgesetzt?

Antwort

Im Gegensatz zur Anlage auf dem Stierenmarktareal befinden sich die übrigen städtischen WC-Anlagen in einem guten Zustand. Die Anlagen werden vom städtischen Werkhof regelmässig gut unterhalten. Dazu zählt seit dem Umbau mit vandalensicheren Unisex-Kabinen im Frühjahr 2022 auch die WC-Anlage in der Katastrophenbucht.

2023/24 werden folgende WC-Anlagen erneuert resp. zusätzlich erstellt:

- Spielplatz Schattwäldli Zugerberg: Ersatz im Jahr 2023, Projekt ist in Erarbeitung
- WC-Anlage im Brüggli: Ersatz im Rahmen der Umgestaltung Brüggli
- Widenstrasse Oberwil bei Endhaltestelle der Linie 3: Baugesuch für zusätzliche Anlage, Ende Juli 2022 eingereicht
- Alpenquai/Schützenmatt: Projekt in Erarbeitung für dauerhafte, fest installierte WC-Anlage anstelle eines Sommer-Provisoriums
- Sagiplatz Oberwil (Badeplatz): Projekt in Erarbeitung für dauerhafte, fest installierte WC-Anlage anstelle eines Sommer-Provisoriums
- Frauensteinmatt/Bushaltestelle Casino: Projekt in Erarbeitung für dauerhafte, fest installierte WC-Anlage für ReiseCars

2025/26 ist der Ersatz resp. die Sanierung folgender WC-Anlagen geplant:

- WC-Anlage Tellenörtli: Ersatz
- WC-Anlage Grabenstrasse unter Haus St.-Oswalds-Gasse 20: Innen-Sanierung
- WC-Anlage oberhalb Huwylerturm: Sanierung

2021 wurden folgende WC-Anlagen aufgehoben:

- Pissoir Dorfstrasse: Nicht mehr zeitgemäss und kaum mehr frequentiert
- WC-Anlage Stadtbahn: Nicht mehr zeitgemäss und kaum mehr frequentiert

Antrag

Wir beantragen Ihnen,

- die Antwort des Stadtrats zur Kenntnis zu nehmen.

Zug, 13. September 2022

Dr. Karl Kobelt
Stadtpräsident

Martin Würmli
Stadtschreiber

Beilagen

- Vorstoss vom 7. Juni 2022
- Vorprojekt für die Instandhaltung und Ertüchtigung der WC-Anlage auf dem Stierenmarktareal

Die Vorlage wurde vom Baudepartement verfasst. Weitere Auskünfte erteilt Ihnen gerne Stadträtin Eliane Birchmeier, Departementsvorsteherin, Tel. 058 728 96 01.